

GENTE QUE SE DESTACA

A través de su liderazgo se convirtió en la primera mujer en asumir la presidencia de la SAN, marcando un hito en la historia del gremio.

Por René Martínez R.

En la región de Coquimbo la vida agrícola es una tradición que se transmite de generación en generación. Bien lo sabe María Inés Figari, cuya vida ha estado profundamente entrelazada con este mundo desde sus orígenes.

Nacida en La Serena, su historia se teje entre las patas de las vacas, plantaciones de frutales y la cercanía con los campesinos que trabajaban junto a su padre, quien fue un agricultor apasionado de la vida rural en el sector de Las Rojas.

"Sí, la agricultura está en mi vida desde siempre", cuenta esta madre y abuela, que con los años se convirtió en la primera mujer en asumir la presidencia de la Sociedad Agrícola del Norte,

**María Inés Figari**  
PRESIDENTA DE LA SOCIEDAD AGRÍCOLA DEL NORTE  
**"Ser agricultor es una forma de vida"**

marcando un hito en la historia del gremio.

Porque tanto como el campo, su familia, "y cuando hablo de ellos me toca la fibra, pues lo que más quiero en mi vida son mis tres hijos y siete nietos. Y lo importante es que la familia me ve feliz en lo que hago, así que me apoyan. ¿Sabe? Algo muy bonito que me dicen mis nietos es que les dejo la vara muy alta y que quisieran hacer lo mismo y qué es lo mismo les pregunto: preocuparse de los demás. Ese es mi afán, preocuparme de los demás".

**UNA FORMA DE VIDA**

Con los años estudió una carrera social (trabajo social), pero el destino quiso que se quedara en lo suyo, en lo que ama, "ya que luego me casé con un agricultor, así que me fui a vivir a Monte Patria, por



**"Pareciera que la agricultura no le importa a nadie"**

Pese a los aranceles aplicados al país por parte de los Estados Unidos, asegura que el problema es más bien local, "y eso me tiene muy triste, porque pareciera que no le importa a nadie la agricultura, siendo un tema de sobrevivencia. Sin embargo, pareciera que estamos olvidados, por lo que esperando que pase el funeral, porque no lo veo de otra manera".

"he aprendido mucho de ellos, como también he podido aportar bastante desde el lado femenino en esta causa que tiene hombres y mujeres".

Su aporte en estos años va por el lado social, "puesto que una cosa es preocuparse de la siembra, de la poda, de la cosecha y la venta, y otra cosa es preocuparse de quiénes son los actores principales, que son los trabajadores. Ese ha sido mi aporte fundamental, dar a conocer que tiene esas manos esforzadas, muy sacrificada. Porque un agricultor no saca nada con tener miles de hectáreas si no tiene la mano de obra, la condición para lo cual se requiere, especialmente en esta región. Así que para mí es fundamental que la gente entienda que es el capital humano el más importante en una empresa agrícola".

Problemas más y menos, al final dice sentirse "muy afortunada de Dios, por cuanto me ha dado salud, una linda familia y me dio la oportunidad también de poder tener estudios, de compartir y tener esa cercanía con la gente en el campo y eso no me lo puedo llevar a la tumba, lo tengo que dejar acá en la tierra".



entonces uno de los primeros fundos con uva de exportación, en el año 1967, y desde ese entonces he estado prácticamente haciendo de esto mi vida. Y con mucha alegría, porque quiero mucho a la gente de campo, la conozco bien". Pese al amor incondicional por la tierra, asegura que la agricultura "es muy dura e incomprensida por la politiquería barata para sembrar caos y no tener verdadera conciencia de lo que significa, porque ser agricultor es una forma de vida y eso no se tiene en cuenta. Es penoso, porque en general, el agricultor vive más sobresaltado que relajado".

Por historia, la agricultura ha estado vinculada al hombre, pero ella dice sentirse "feliz y muy agradecida de todas las personas con las cuales he trabajado a lo largo de esta historia", por cuanto

“

"He golpeado todas las puertas, pero pareciera que no somos importantes. Voy a ser súper dura, pero los votos están en las ciudades, por lo tanto, la gente que se tiene que preocupar está más ocupada en asegurar sus votos que en la sobrevivencia de un sector...".